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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 08/2023 DO 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS - VMT 
 

Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às treze horas e cinco1 
minutos, reuniram-se, através do aplicativo Google Meet (https://meet.google.com/trz-2 
nunr-shq), os membros, previamente convocados, da Plenária do Departamento de 3 
Engenharia Metalúrgica e Materiais sob a presidência do Chefe de Departamento, Professor 4 
Claudio Rocha Lopes. Estiveram presentes os professores Aline Aguiar Lopes, Augusto César 5 
Lacerda de Oliveira, Celso Luiz Moraes Alves, Claudio Rocha Lopes, Denise Hirayama, Ésoly 6 
Madeleine Bento dos Santos, Fabiane Roberta Freitas da Silva, Flávio Ferreira, Flavio Moore, 7 
Genésio Moreira da Cruz, Giselle de Mattos Araújo, Jefferson Fabrício Cardoso Lins, Jorge 8 
Juarez Trujillo, Letícia Vitorazi, Luiz Antônio de Souza Baptista, Paulo Rangel Rios, Raphael 9 
Midea Cuccovia Vasconcelos Reis, Rodrigo Esteves Pereira, Rodrigo Pinto de Siqueira, Tatiana 10 
Caneda Salazar Ribeiro, Tatiana das Chagas Almeida, Tales Ferreira Vilela, Tiago Brandão 11 
Costa e Yelson Duboc do Natal. Justificaram as ausências os Professores Nadja Valéria 12 
Vasconcelos de Ávila, Paulo Roberto Fogaça Ribas, Ricardo Henriques Leal e Rogério 13 
Itaborahy Tavares.  Compareceu, também, a servidora da Secretaria Unificada dos 14 
Departamentos Anna Carolina Fernandes de Lima que secretariou a reunião. Havendo 15 
quórum para começar os trabalhos, o Professor Claudio declarou aberta a reunião. A Sessão 16 
constou da seguinte pauta: 1- ORDEM DO DIA: 1.1- Apreciação da Ata de Reunião Ordinária 17 
VMT 07/2023; 2- ASSUNTOS GERAIS:  2.1- Cadastro no GLPI (Sistema de Atendimento 18 
Interno); 2.2- Marcação de férias para 2024 (período sugerido: 02/01 a 22/03 e 21/07 a 19 
16/08); 2.3- Avaliação Institucional o sistema está aberto para a avaliação de disciplinas, 20 
infraestrutura e autoavaliação para o 1o semestre letivo de 2023 até 30/09/2023.21 
(https://app.uff.br/iduff/); 2.4- Conversa com o Presidente da ABM - Horacídio Leal Barbosa 22 
Filho; 2.5- Palavra Livre. Passou-se ao primeiro ponto da pauta, item 1.1- Apreciação da Ata 23 
de Reunião Ordinária VMT 07/2023. O Professor Claudio informa que foi enviada a Ata da 24 
Reunião Ordinária VMT 07/2023 no momento da convocação. O Professor Claudio pergunta 25 
se alguém deseja se manifestar para alguma modificação na Ata. Não havendo nenhuma 26 
manifestação, o Professor Claudio coloca a Ata VMT 07/2023 em votação. A Plenária 27 
Departamental APROVA a Ata da Reunião Ordinária VMT 07/2023 por unanimidade. Passou-28 
se para assuntos gerais da pauta. 2.1 - Cadastro no GLPI (Sistema de Atendimento Interno). 29 
O Professor Claudio passa a palavra para a Professora Tatiana Salazar. A Professora Tatiana 30 
Salazar explica que o GLPI é uma ferramenta já conhecida pelo corpo docente e antes 31 
utilizada somente pela equipe de informática. A Professora Tatiana Salazar continua 32 
explicando que com a unificação dos trabalhos da Secretaria Unificada dos Departamentos, 33 
a secretaria possui atualmente duas ferramentas para solicitação de serviços: o e-mail e o 34 
GLPI e fala que disponibilizará aos professores um folder feito pela equipe de informática por 35 
sua solicitação que explicam os serviços oferecidos no GLPI. A Professora Tatiana Salazar pede 36 



 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS  VMT 
 

Avenida dos Trabalhadores, 420 Vila Santa Cecília Volta Redonda / RJ - Brasil
CEP 27255-125, Tel.: +55 24 2107-3507, E-mail: vmt.vei@id.uff.br

aos professores que verifiquem seus acessos ao GLPI e fala que para aqueles que perderam 37 
o acesso vai enviar um link para recuperação do mesmo. A Professora Tatiana Salazar fala 38 
que a utilização do GLPI se tornará um hábito assim como a utilização do sistema SEI e site e 39 
aplicativo GOV. A Professora Tatiana Salazar complementa que foi criado um Grupo de 40 
Trabalho para unificação dos procedimentos administrativos referente às atividades comuns 41 
aos Departamentos de Ensino presidido pela Professora Cecília Toledo Hernandes sendo 42 
composto pela Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro e técnicos administrativos Anna 43 
Carolina Fernandes de Lima, Fabrícia Aparecida de Oliveira, Jales Antonio de Souza, Nancy 44 
Gama Pires, Fabiana da Silva Bailão e Flávia de Andrade Castro Araújo. O Professor Claudio 45 
pergunta se alguém deseja se manifestar. A Professora Denise pergunta se apenas o que está 46 
no GLPI pode fazer a solicitação. A Professora Tatiana Salazar responde que a ideia é utilizar 47 
o GLPI, o que não estiver no GLPI pode ser solicitado através do e-mail da secretaria geral dos48 
departamentos (sgdep.vei@id.uff.br), dúvidas podem ser no atendimento presencial de 08 49 
às 17 horas. A Professora Tatiana Salazar fala que o GLPI é importante para o programa de 50 
gestão no qual os técnicos administrativos da secretaria estão inseridos, ficando registrada 51 
as demandas, sendo uma segurança para o solicitante e possibilitando avaliar o serviço e dar 52 
sugestões. A técnica administrativa Anna Carolina pede a palavra e complementa que os 53 
serviços estão sendo disponibilizados no GLPI em blocos e que o primeiro bloco foi 54 
disponibilizado em 07/08/2023 e que o segundo bloco será disponibilizado no final do mês 55 
de setembro de 2023. 2.2- Marcação de férias para 2024 (período sugerido: 02/01 a 22/03 56 
e 21/07 a 16/08). O Professor Claudio solicita aos professores que façam a marcação das 57 
férias no período sugerido e que marcações fora do período serão analisadas 58 
individualmente. 2.3- Avaliação Institucional o sistema está aberto para a avaliação de 59 
disciplinas, infraestrutura e autoavaliação para o 1o semestre letivo de 2023 até 60 
30/09/2023. (https://app.uff.br/iduff/). O Professor Claudio solicita aos professores que 61 
façam a avaliação institucional dentro do prazo e que os coordenadores de curso enviem a 62 
solicitação para os alunos. 2.4- Conversa com o Presidente da ABM - Horacídio Leal Barbosa 63 
Filho. O Professor Claudio passa a palavra para o senhor Horacídio Leal Barbosa Filho, 64 
presidente da ABM. O senhor Horacídio fala que como ex-aluno da Escola e presidente da65 
ABM fará um apelo aos membros da Plenária pois a ABM Week teve 2342 participantes e 754 66 
trabalhos apresentados e apenas 5 participantes eram da UFF. O senhor Horacídio fala ainda67 
da importância de participar da ABM e sobre o papel relevante da associação e da revista no 68 
mundo. O senhor Horacídio pergunta à Plenária o que pode ser feito para trazer os 69 
professores e alunos para participarem da ABM. O Professor Claudio agradece e concorda 70 
com o senhor Horacídio que a participação da UFF, em especial da EEIMVR está muito baixa. 71 
O Professor Claudio diz que trabalhará junto ao professor Celso, representante da Escola72 
junto à ABM, para encontrar alternativas para resolver a questão. O Professor Claudio afirma 73 
não saber o porquê do distanciamento com a ABM e diz que vai voltar a fazer parte da ABM74 
e publicar trabalhos na mesma. O Professor Claudio diz acreditar que em relação aos alunos75 
os problemas financeiros deve ser o principal motivo da baixa participação. O Professor 76 
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Claudio pergunta se alguém deseja se manifestar. O Professor Jorge cita a dificuldade de77 
arranjar condução (ônibus) para uma visita à Usina Eletronuclear de Angra dos Reis por falta 78 
de recursos financeira da Universidade. O Professor Jorge fala das alternativas para resolver 79 
a questão como fazer registro de ex-alunos e um projeto para conseguir recursos. O senhor 80 
Horacídio fala que participantes do Ceará viajam três dias para ir na ABM Week com ajuda 81 
de terceiros, dizendo ainda, que industrias da região podem fazer parcerias com a 82 
universidade. A Professora Letícia agradece o senhor Horacídio e o convida para o evento 83 
SEMMAT que ocorrerá entre 18 a 20 de outubro. O Professor Celso fala que no mesmo 84 
período ocorre a Semana Acadêmica. O senhor Horacídio agradece os convites e fala que verá 85 
em sua agenda a disponibilidade apara participara dos eventos. O Professor Claudio agradece 86 
novamente a presença do senhor Horacídio, presidente da ABM. 2.5- Palavra Livre. A 87 
Professora Ésoly convida os professores para participarem da palestra Criação e Avaliação de 88 
Métodos de Aprendizagem no dia 15/09/2023 às 14 horas, que foi organizada em conjunto 89 
com a Professora Denise. O Professor Jorge pergunta se monitores podem participar da 90 
palestra, a professora Ésoly diz que pode, porém, a prioridade é para os professores. A 91 
Professora Denise fala que a Semana de Monitoria ocorrerá nos dias 16/10 e 17/10/2023 e 92 
as inscrições de monitores bolsistas e voluntários nos dias 11/09/2023 a 25/09/2023. O 93 
Professor Claudio pede que a informação seja passada por e-mail e a Professora Denise fala 94 
que enviará o e-mail logo após a reunião. O Professor Flavio Moore pede a Ementa e acesso 95 
ao programa Solid Woks para ministrar a disciplina de Expressão Gráfica em um futuro96 
próximo. O Professor Claudio fala que marcará uma reunião presencial com os professores 97 
Jorge, Tiago e Flavio Moore para conversar sobre a disciplina de Expressão Gráfica. O 98 
Professor Celso fala que conseguiu junto a ABM o retorno da premiação dos alunos de 99 
Engenharia Metalúrgica e Engenharia de Materiais do prêmio Fábio Decourt Homem de Melo 100 
para alunos com maiores coeficientes de rendimento  CR. O Professor Celso fala que pensará 101 
em meios para os alunos terem uma interação maior com a ABM e cita que a inscrição 102 
junior  é de 105 reais por ano. A Professora Aline cita as dificuldades de recursos financeiros 103 

para alunos irem em congressos. O professor Claudio fala em transformar as dissertações de 104 
Projeto Final II em artigos e em convencer os professores a se integrarem à ABM para 105 
incentivar os alunos.  O Professor Jorge fala que o período letivo do segundo semestre de 106 
2023 é curto e com vários eventos como a semana de integração, feriados e a Agenda 107 
Acadêmica e sugere escrever para Niterói para relatar o problema. O professor Claudio fala 108 
que a decisão vem do CEP, que o problema pode ser externalizado e pede a Professora 109 
Tatiana Salazar (Vice Diretora da EEIMVR) que  leve a questão para o Colegiado da Unidade. 110 
A Professora Letícia fala que o SEMMAT tem submissão até 23/09/2023 e que ainda nenhum 111 
resumo foi inscrito, deixando-a preocupada. A Professora Letícia fala que o SEMMAT112 
conseguiu recursos da Faperj, porém com valores menor do que o solicitado. O Professor 113 
Augusto fala da dificuldade de angariar recursos. O Professor Augusto fala que a senhor 114 
Horacídio quer vender a ABM para UFF e diz que cobrar do estudante não é adequado em 115 
uma universidade pública. O Professor Augusto fala da dificuldade de fomentar a entrada do 116 
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estudante na ABM, pois para os estudantes a anuidade é um empecilho, cita que deveríamos117 
encontrar formas de angariar recursos dentro da universidade como projetos de extensão e 118 
programas de qualificação, para ajudar a participação em eventos científicos. O Professor 119 
Augusto continua dizendo sobre as dificuldades de parcerias com grandes empresas e fala 120 
dos seus projetos com empresas de médio e pequeno porte. O Professor Claudio fala da 121 
necessidade de qualificar os laboratórios do VMT para oferecer serviços para terceiros. O 122 
Professor Celso discorda da dificuldade de se trabalhar junto a grandes empresas e diz que 123 
os professores tem que mostrar suas competências para o mercado. O Professor Augusto fala 124 
que os professores estão preparados para interação com qualquer tipo de empresa, mas 125 
acredita que para iniciar o oferecimento de serviços as empresas de médio pequeno porte126 
são mais acessíveis do que as grandes empresas em que se trata com interlocutores. O 127 
professor Claudio fala que os professores junto aos laboratórios do VMT tem que mostrar128 
competência para o mercado. Não havendo mais nenhuma manifestação e nada mais a 129 
tratar, foi encerrada a sessão às quatorze horas e quinze minutos. Eu, Anna Carolina 130 
Fernandes de Lima, assistente em administração, lavrei a presente ata que, após lida e 131 
aprovada, será assinada por mim e pelo professor Claudio Rocha Lopes, Chefe de 132 
Departamento e autoridade responsável pela presidência da reunião.133 
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